



UDA

Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Luis Fernando Velasco Vazquez

Nombre del tema: evolución de la enfermería hasta la actualidad

Parcial: I

Nombre de la Materia: fundamentos de la enfermería

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Galvez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: I

Comitán de Domínguez 21/09/24

IDEA CENTRAL:

La enfermería ha experimentado una transformación significativa desde sus inicios hasta la actualidad, adaptándose a los cambios sociales, tecnológicos y científicos. Este ensayo explora la evolución histórica de la enfermería, destacando momentos clave y figuras influyentes que han moldeado esta profesión, así como su impacto en la atención médica contemporánea.

INTRODUCCION:

La enfermería, como profesión, ha existido desde tiempos inmemoriales, aunque su reconocimiento como una disciplina autónoma ha sido un proceso gradual. Desde las prácticas rudimentarias de cuidado en la antigüedad hasta la formación académica y profesional actual, la enfermería ha evolucionado en respuesta a las necesidades de la sociedad. Examinaremos las etapas fundamentales en la historia de la enfermería, analizando su transformación y el papel vital que desempeña en la atención sanitaria moderna.

La Evolución Histórica de la Enfermería hasta la Actualidad

La enfermería, como disciplina se dedicada al cuidado y la atención de la salud, ha experimentado una notable evolución a lo largo de la historia. Desde sus orígenes en civilizaciones antiguas hasta la consolidación como una profesión moderna y especializada, la enfermería refleja, no solo avances en la atención médica, sino también cambios en la percepción social del cuidado y el bienestar.

Orígenes en la Antigüedad

Los inicios de la enfermería se pueden rastrear hasta las antiguas civilizaciones, donde el cuidado de los enfermos recaía mayormente en familiares o personas de la comunidad. En Egipto y Mesopotamia,

existían prácticas rudimentarias de atención sanitaria, y figuras como sacerdotes desempeñaban roles de cuidadores. En la antigua Grecia, Hipócrates enfatizaba la importancia del entorno y la atención a los pacientes, sentando las bases para la comprensión del cuidado integral.

La Edad Media y la Influencia Religiosa

Durante la Edad Media, la atención a los enfermos fue predominantemente realizada por instituciones religiosas. Los monasterios se convirtieron en centros de cuidado, donde monjas y monjes atendían a los enfermos y a los pobres. A través de estas instituciones, se desarrollaron prácticas que combinaban la espiritualidad con el cuidado físico, aunque la figura de la enfermera seguía siendo poco reconocida en términos de formación profesional.

Renacimiento y Avances Científicos

El Renacimiento marcó un cambio significativo en la atención sanitaria. Con el surgimiento del pensamiento científico y el cuestionamiento de las creencias tradicionales, se empezaron a establecer hospitales que funcionaban como centros de cuidado formalizados. Sin embargo, la figura de la enfermera seguía siendo vista como una asistente sin formación específica.

Siglo XIX: La Revolución de Florence Nightingale

El siglo XIX fue un periodo crucial para la enfermería, gracias a la figura de Florence Nightingale. Su trabajo durante la Guerra de Crimea revolucionó la atención sanitaria al introducir prácticas de higiene y recolección de datos que llevaron a una reducción drástica en las tasas de mortalidad. Nightingale abogó por la formación formal de enfermeras, estableciendo la primera escuela de enfermería en Londres. Este enfoque sentó las bases para la profesionalización de la enfermería, que comenzó a ser reconocida como una carrera respetable.

Siglo XX: Profesionalización y Expansión

A lo largo del siglo XX, la enfermería continuó evolucionando y expandiéndose. La Primera y Segunda Guerra Mundial llevaron a un aumento en la demanda de enfermeras, quienes asumieron roles críticos en situaciones de crisis. Durante este tiempo, se establecieron asociaciones profesionales y programas de formación más estructurados.

La investigación y el desarrollo tecnológico también influyeron en la práctica, introduciendo nuevos procedimientos y enfoques de atención. La enfermería comenzó a centrarse en un modelo holístico, que consideraba no solo el aspecto físico de la salud, sino también el emocional y social.

Siglo XXI: Retos y Nuevas Direcciones

En la actualidad, la enfermería enfrenta una serie de retos y oportunidades, Así como la globalización y la digitalización han transformado la práctica de la enfermería, permitiendo una mayor colaboración y acceso a información en tiempo real.

Hoy, la enfermería abarca diversas especialidades, incluyendo cuidados geriátricos, pediátricos y de salud mental, lo que refleja una atención más integral y personalizada. Además, se está prestando más atención al autocuidado y a la salud mental de los profesionales de la salud, reconociendo la importancia del bienestar del personal de enfermería en el cuidado de los pacientes.

Conclusión

La evolución de la enfermería hasta la actualidad es un testimonio del compromiso y la dedicación de quienes han ejercido esta noble profesión. Desde sus orígenes humildes hasta su establecimiento

como una carrera fundamental en la atención sanitaria, la enfermería ha sabido adaptarse a los cambios sociales y tecnológicos. En un mundo en constante evolución, los profesionales siguen siendo pilares esenciales en la promoción de la salud y el bienestar, enfrentando nuevos desafíos con profesionalismo y empatía.

Desde mi punto de vista, la enfermería es esencial para el sistema de salud. Su capacidad para proporcionar atención integral, compasiva y basada en la evidencia es crucial para mejorar los resultados de salud de los pacientes. Es fundamental que se continúe promoviendo la educación y el bienestar de los profesionales de enfermería, para garantizar que puedan enfrentar los desafíos futuros con eficacia.

Bibliografía

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/c9a0b50da27f7c64a8656ebf1ccc6d25-LC-LEN-101-FUNDAMENTOS%20DE%20ENFERMERIA%20I.pdf>